
Niederschrift Nr. 13 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bauwesen 

der Stadt Schwentinental am Dienstag, den 21.01.2020 um 19.00 Uhr 
 im Rathaus, Großer Bürgersaal 

Beginn: 19.00 Uhr        Ende: 19.34 Uhr 

Der Vorsitzende Herr Wiese begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ausschusses für 
Bauwesen, die Verwaltung sowie die Vortragenden der Planungsbüros und die anwesenden 
Zuhörer. 

Herr Wiese eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Bauwesen und stellt fest, dass die 
Einladung vom 10.01.2020 form- und fristgerecht zugegangen ist. 

Anwesend sind: 

1. Herr Wiese, Stefan (Vorsitzender) 
2. Herr Yilmaz, Yavuz für Frau Petersen, Claudia 
3. Herr Köhler, Peter 
4. Herr Neumann, Bernd 
5. Herr Slomian, Gerhard 
6. Herr Janz, Uwe 
7. Herr Harting, Joachim   
8. Herr Pioch, Wilfried 
9. Herr Olsson, Jens 

Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Frau Conrad, Sabine (Amtsleiterin) 
2. Frau Finkeldey, Petra (stellv. Amtsleiterin) 
3. Frau Pöhlmann, Petra (Sacharbeiterin Abtl. Abwasser) 
4. Frau Sommer, Katharina (Protokollführerin) 
5. Herr Müller, Andreas (ab 19:34 Uhr) 
6. Herr Mihlan, Dennis ab (19:34 Uhr) 
7. Herr Jaschke (Planungsbüro p.si) 
8. Herr Kühle (B2K und dn Ingenieure GmbH) 
9. Herr Gundelach (B2K und dn Ingenieure GmbH) 
10. Herr Berner (coop) 
11. Herr Bunde (coop) 
12. 7 Zuhörer  

Herr Wiese stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend sind. 
Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  
 
Es werden folgende Änderungen zur Tagesordnung beantragt: 
 
Der Tagesordnungspunkt 6 wird um die Beschlussvorlagen 014/2020 und 017/2020 
erweitert. 
 
 
 



Über die nachfolgende Tagesordnung wird wie folgt beraten: 
 
1. Einwohnerfragestunde 

 
2. Niederschrift über die Sitzung des Bauausschusses vom 03.12.2019 

 
3. Straßen- und Kanalbaumaßnahme Weinbergsiedlung (SM 006/2020) 

hier: Vorstellung durch das Ing.-Büro p.si 
 

4. Mitteilungen und Anfragen  
 

5. Termine 
 

Die Tagesordnungspunkte 6. bis 8. werden nichtöffentlich beraten. 
 

6. Bauanträge ( SM 004/2020; BV 241/2019; BV 007/2020, BV 014/2020; BV 017/2020) 
 

7. Bauvoranfragen 
 

8. Mitteilungen und Anfragen  
 

Zum Tagesordnungspunkt 3. wird ein Vertreter des Büros p.si anwesend sein, zum 
Tagesordnungspunkt 6. ein Vertreter einer Eigentümerin mit einem Vertreter des 
Planungsbüros. 
 
Zu Top 1: Einwohnerfragestunde 
 
Ein Anwohner aus der Schulstraße erkundigt sich nach dem aktuellen Sachstand zur 
Sanierung der Schulstraße und fragt an, ob die Anwohner über das weitere Vorgehen 
informiert werden. 
Frau Conrad berichtet, dass derzeit Vermessungsarbeiten erfolgen. Eine entsprechende 
Bürgerinformationsveranstaltung soll vor Beginn der Sanierungsmaßnahme stattfinden.  
 
Eine Bürgerin spricht sich negativ über den Zustand des Wildparks der Stadt Schwentinental 
aus. Sie stellt fest, dass sich in den Gehegen immer weniger Tiere befinden und äußert ihren 
Unmut über die Sanierung des Nagergeheges. Ihrer Auffassung nach, ist der bisherige 
Sanierungsstand des Nagergeheges nicht artgerecht. 
Frau Conrad erklärt, dass die Sanierungsmaßnahme des Nagergeheges nach den Vorgaben 
der Kreisveterinärin erfolgt.  
Herr Wiese verweist zu diesem Thema zuständigkeitshalber an den Umweltausschuss am 
27.01.2020. 
 
Es liegen keine weiteren Fragen aus der Einwohnerschaft vor.  
 

Zu TOP 2:  Niederschrift über die Sitzung des Bauausschusses vom 03.12.2019  

 
Die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Bauwesen der Stadt Schwentinental vom 
03.12.2019 wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 
 
 
 



 
 
Zu TOP 3:  Straßen- und Kanalbaumaßnahme Weinbergsiedlung (SM 006/2020) 

hier: Vorstellung durch das Ing.-Büro p.si 
 
Herr Wiese erläutert kurz die Sachstandsmitteilung 006/2020 und gibt anschließend das 
Wort an Herrn Jaschke vom Planungsbüro p.si. 
 
Herr Jaschke präsentiert die geplanten Straßen- und Kanalbaumaßnahmen in der 
Weinbergsiedlung.  
Die entsprechende Präsentation wird der Niederschrift als Anlage beigefügt.  
 
Herr Wiese bedankt sich bei Herrn Jaschke für die Präsentation. 
 
Es folgt eine kurze Diskussion seitens des Ausschusses, anschließend wird die Freigabe der 
Planung zur Anliegerbeteiligung erteilt.  
 
Zu TOP 4: Mitteilungen und Anfragen 
 
Anfragen 
 
Herr Harting erkundigt sich nach der Erstellung der Stellplatzsatzung für die Stadt 
Schwentinental und überreicht der Verwaltung die Stellplatzsatzung der Gemeinde 
Mönkeberg. 
Frau Conrad berichtet, dass der Entwurf einer Stellplatzsatzung für Schwentinental derzeit in 
Arbeit ist und innerhalb der nächsten 14 Tage überreicht wird.  
 
Herr Pioch erkundigt sich danach, was für eine Baumaßnahme in der Dorfstraße auf Höhe 
der Haltestelle „Schulstraße“ erfolgt und ob in diesem Zuge die neue Asphaltdecke 
aufgebrochen werden muss. 
Frau Conrad berichtet, dass es sich hier um den barrierefreien Ausbau der Bushaltestelle 
handelt. Der Asphalt wird bei der Maßnahme nicht aufgebrochen werden müssen.  
 
Es liegen keine weiteren Anfragen aus dem Ausschuss vor. 
 
Mitteilungen 
 
Frau Conrad berichtet, dass die Asphaltierungsarbeiten der bislang nur provisorisch 
verschlossenen Aufgrabungen im Ortsteil Klausdorf zusammen mit den Restarbeiten der 
Bushaltestellen erfolgen werden.  
Weiter informiert Frau Conrad darüber, dass die Veränderung der Beschilderung im 
Ortseingang von Klausdorf ohne Beteiligung der Stadt Schwentinental vom LBV durchgeführt 
worden sind. Der Verwaltung arbeitet hier an einer Lösung.  
 
Es liegen keine weiteren Mitteilungen seitens der Verwaltung vor.   
 
Zu TOP 5:  Termine  
 
Die nächste reguläre Sitzung des Bauausschusses findet am 10.03.2020 um 19.00 Uhr, wie 
gewohnt im Großen Bürgersaal im Rathaus der Stadt Schwentinental, statt.  
 
Herr Wiese schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19.34 Uhr und weist darauf hin, 
dass im Anschluss an den nicht öffentlichen Teil die Öffentlichkeit wieder hergestellt wird und 
die im nicht öffentlichen Teil gefassten Beschlüsse bekanntgegeben werden. 
 
 



 
 
 
Herr Wiese schließt die nichtöffentliche Sitzung des Ausschusses für Bauwesen der Stadt 
Schwentinental um 21.12 Uhr. Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es ist keine 
Öffentlichkeit mehr anwesend. 
 
 
 
 
  gez. Wiese        gez. Sommer 
 Vorsitzender      Protokollführerin 
















